

l'administration autrichienne ; la solution du problème agraire conformément aux intérêts du peuple ; la réforme des impôts ; l'obtention de garanties concernant l'autonomie de l'église et de l'école serbes, etc. Les musulmans imitent leurs frères orthodoxes, en demandant aussi l'autonomie de leur église et de leur école ; dans ce but ils ont adressé leur demande à Vienne et à Budapest. Par sa politique économique, l'année passée, le gouvernement du pays a poussé les ouvriers de toutes les villes à déclarer la grève générale. La jeunesse universitaire de Bosnie-Herzégovine ne laisse passer aucune occasion de protestations populaires contre ce régime anormal de sa patrie. Les manifestations populaires contre l'Autriche-Hongrie sont devenues très fréquentes ; le refus énergique et patriote que firent les conseillers municipaux de Mostar, l'année dernière, à la visite de l'empereur François-Joseph en Herzégovine en est une preuve éclatante.

Dans ces circonstances difficiles, le gouvernement autrichien, n'ayant pu faire cesser l'opposition, se vit obligé de faire des concessions. En effet, il fit des réformes, mais des réformes fallacieuses qui ont pour but de tromper le peuple mécontent et, en même